



RAPPORT d'ORIENTATION
Association LA GENTIANE, LA MONNAIE LOCALE COMPLEMENTAIRE, CITOYENNE ET SOLIDAIRE DU BASSIN ANNECIEN

AG du 05 mai 2022

« Il faut toujours viser la lune, car même en cas d'échec on atterrit dans les étoiles » (Oscar Wilde)

Développement de La Gentiane et Professionnalisation des membres actifs

- Organisation d'un séminaire stratégique pour les bénévoles avec Nathalie Sintes en avril 2022 ;
- Utilisation des résultats du séminaire pour l'organisation d'actions à mettre en place ;
- Poursuite de participation pour 2 membres actifs à une action de formation organisée par l'Eusko, dans le cadre du développement des Monnaies Locales ;

Développement du réseau des professionnels (entreprises, commerces et associations)

- Poursuite de récolte des suggestions de pros et associations potentiels à démarcher, avec un tableau de synthèse à mettre en ligne ;
- Travailler à la mise en place d'un prélèvement automatique mensualisé ou annualisé pour la cotisation des professionnels de la Gentiane ;
- Travailler à la mise en place d'une grille tarifaire plus adaptée pour le montant des cotisations des professionnels ;
- Travail sur les critères d'intégration des pros ;
- Poursuivre l'utilisation du questionnaire établi par les étudiants en 2020, à l'aide des bénévoles pour renforcer le réseau ;
- Poursuivre la relance pour l'usage du trombinoscope participatif des professionnels pour aider à connaître les acteurs du réseau et favoriser la communication sur les professionnels adhérents (Page facebook et lettre d'information)
<https://colibris-wiki.org/monnaiegentiane/?ProGentianes> ;
- Poursuivre la diffusion du nouveau Kit Gentiane pour les professionnels (affiche, séparateur de caisse, flyer pour augmenter la visibilité de la Gentiane chez les professionnels) ;
- Financer une mission de quelques heures par semaine afin de poursuivre le travail de formation du collectif aux outils collaboratifs, permettre le suivi des process et tâches réalisées par les bénévoles et de permettre d'étoffer le collectif avec un service civique et un stagiaire.
- Continuer à étoffer le GT pro : besoin de quelques bénévoles supplémentaires et de l'embauche d'un service civique ;
- Obtenir un financement qui permette l'intégration d'un salarié dont une part de l'activité sera de participer au développement du réseau de professionnels ;

Implication des collectivités publiques du territoire

Poursuite du travail avec les élus de la mairie d'Annecy, présentation devant la commission des finances le 18/05/2022 pour présenter les arguments de l'intérêt d'une adhésion.

La monnaie locale étant toujours en cours de déploiement sur d'autres secteurs qu'Annecy (groupes de Faverges Doussard, professionnels et particuliers installés à Sevrier, St Jorioz, Alex), d'autres collectivités locales sont concernées par la poursuite de réflexion concernant les acteurs publics. Les intercommunalités étant également des acteurs publics essentiels dans le développement territorial et dans la mesure où elles ont une compétence forte en matière économique, l'association La Gentiane réaffirme sa volonté de travailler avec ces collectivités.

Favorisation de l'implication de nouveaux bénévoles, animation du collectif de la Gentiane et développement du réseau des utilisateurs

- Relancer la diffusion de la lettre d'information aux bénévoles (bimensuelle) ;
- Poursuivre les interventions « Formation Monnaie Locale » sous forme de rencontres en direct, dans les locaux de l'Ecrevis et à tester dans d'autres lieux, proposer de temps en temps ces actions en visio ;
- Poursuivre l'ouverture des COMAC élargis aux adhérents ce qui permet de les associer davantage et susciter des occasions de bénévolat ;
- Reprendre les « apéros Gentiane » ;
- Travailler à une meilleure communication et lisibilité ;
- Entretenir le wiki des bénévoles : <https://colibris-wiki.org/monnaiegentiane/?BeneVoles> ;

L'association souhaite poursuivre, dans la mesure de ses effectifs bénévoles, ses implications au sein de différentes manifestations sur le territoire :

- Interview accordée pour diffusion sur la chaîne Youtube de Valentin Voisin, membre de l'Elef ;
- Participation aux forums et festivals du territoire en lien avec l'ESS, la transition écologique, les alternatives... ;
- Organisation de ciné-débats dès que possible : La Turbine, Faverges...
- Créer un circuit découverte qui s'arrête chez plusieurs professionnels adhérents / créer un marché des pros qui acceptent la Gentiane ;
- Poursuivre le partenariat avec l'IREIS (formation des travailleurs sociaux) ...

Intégration du logiciel Kohinos, informatisation de la Gentiane

Intentions morales :

- Pérenniser les données de la Gentiane et les centraliser avec un outil adapté.
- Faciliter l'intégration de nouveaux bénévoles par la mise en place de procédures administratives informatisées et standardisées.
- (Re)jouer un rôle actif au sein de la fédération Kohinos qui s'est agrandie et permet des échanges riches entre MLCC.

Au-delà de l'outil en lui-même, la fédération Kohinos a pour vocation de s'assurer que les valeurs liées aux monnaies locales soient respectées et encouragées. Le conseil décisionnel de la fédération est composé uniquement de représentants de MLCC (17 actuellement).

Objectifs immédiats :

- Installation Kohinos sur le nouvel hébergement
- Intégration des données administratives et utilisation de Kohinos comme outil de centralisation et de sauvegarde des données Gentiane.

Objectifs à moyen terme :

- Intégrer automatiquement les données de Kohinos vers le nouveau site de la Gentiane (lien Wordpress / Kohinos).
- Permettre le paiement Helloasso depuis Kohinos.
- Une fois l'outil utilisé de manière régulière par les membres de la Gentiane, mettre en place le paiement numérique pour les pros, puis les particuliers.

Communication

- Correction des bugs de fonctionnement suite à la refonte du site de la Gentiane ;
- Poursuivre la publication d'une lettre d'infos mensuelle et permettre un accès aux lettres publiées via le site.
- Mise en place d'un groupe de travail « Communication »